
Domingo iii de adviento “gaudete”  
12 de diciembre de 2021 

 
LA ALEGRÍA POR UN NACIMIENTO  

QUE NOS HACE INMORTALES 
 

Celebramos en este día el Domingo llamado 
“Gaudete”, por las palabras que introducen la Misa, tomadas 
de la Carta del Apóstol San Pablo a los Filipenses, que también 
leeremos en este día: Alegraos siempre en el Señor; os lo 
repito: alegraos… 

Estas palabras (“Alegraos en el Señor”: ‘Gaudete in 
Domino’) dieron título a una bellísima Exhortación Apostólica del Papa 
san Pablo VI, inspiradora a su vez de la primera Exhortación, o documento 
público oficial y propio —íntegramente suyo— del Santo Padre Francisco: 
“Evangelii gaudium”. 

El Domingo “Gaudete” tiene de algún modo su reflejo en el 
Domingo “Laetare” de Cuaresma. Ambos tiempos —Adviento y 
Cuaresma— son tiempos penitenciales; ambos Domingos —“Gaudete” y 
“Laetare”— inciden en el tema de la alegría, y ambos se caracterizan 
externamente por las vestiduras rosas, rosadas, o de color más claro, que 
pueden utilizarse. Cuando en la Corona de Adviento, 3 de las 4 velas son 
moradas y la restante rosa, hoy es el Domingo en que se enciende la 
rosa… ¿Qué significa? 

Significa dos cosas: 1ª.—Que los acontecimientos a que nos 
preparamos (la Navidad en el caso del Domingo “Gaudete”, y la Pascua en 
el caso del Domingo “Laetare”), son ante todo un motivo de alegría; 2ª.—
Que, a la luz de esto, la penitencia con la que nos preparamos tiene aún 
más sentido, y se ve, si no paliada, al menos compensada, dulcificada, en 
sus rigores. 

El carácter “propedéutico” (preparatorio) de la penitencia, queda 
—en este tiempo de Adviento— de manifiesto, sobre todo, con la 
predicación del Bautista. Por otro lado, la alegría del acontecimiento a 
que esa predicación nos exhorta a prepararnos a través de la penitencia, 
queda a su vez de manifiesto particularmente en la anunciación a la 
Santísima Virgen María, en el momento de concebir al Mesías: Alégrate, 
llena de gracia, el Señor está contigo; y de forma más general, en la noche 



toda de Navidad: los pastores, los Magos, los ángeles; alegría que va poco 
a poco extendiéndose de persona en persona, de aldea en aldea, de 
nación en nación, de siglo en siglo… hasta convertirse en el “grito” 
(invitación fuerte) a la verdadera y profunda alegría cristiana que el Papa 
Francisco nos anima siempre. 

Porque, en efecto, JESÚS es Causa de Alegría, porque es “Nuestro 
Bien” —como gustaba llamarle a Santa Maravillas de Jesús, cuya fiesta 
celebrábamos ayer 11 de diciembre— para todos los hombres, porque “al 
revestirse el Hijo de nuestra frágil condición, no sólo confiere dignidad 
eterna a la naturaleza humana, sino que, por esta unión admirable nos 
hace a nosotros eternos”, dichos, libres del miedo que nos infunde la 
muerte, felices por la participación en su vida divina, inmortal”.  

¡Feliz y Alegre 3er Domingo de Adviento! 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

PRIMERA LECTURA Sof 3, 14-18ª El Señor exulta y se alegra contigo 
 
A través del profeta Sofonías, el Señor trata de animar a su pueblo, a fin de que no 
desfallezca en medio de la prueba, esto es, del destierro. La promesa de liberación trae 
alegría: esto es lo que llegará con la venida del Mesías. 
 

Lectura de la profecía de Sofonías. 

ALÉGRATE, hija de Sion, grita de gozo, Israel; regocíjate 

y disfruta con todo tu ser, hija de Jerusalén. El Señor ha 

revocado tu sentencia, ha expulsado a tu enemigo. El rey de 

Israel, el Señor, está en medio de ti, no temerás mal alguno. 

Aquel día dirán a Jerusalén: «¡No temas! ¡Sión, no 

desfallezcas!» El Señor tu Dios está en medio de ti, valiente 

y salvador; se alegra y goza contigo, te renueva con su 

amor; exulta y se alegra contigo como en día de fiesta. 

                        

                     Palabra de Dios. 
 

SALMO Is 12, 2-3. 4bcd. 5-6 R/. Gritad jubilosos, porque es grande en 

medio de ti el Santo de Israel. 
 
El Salmo de hoy no es propiamente un salmo, sino un pasaje del profeta Isaías al que 
se le da estructura sálmica. Es un Salmo —fundamentalmente— de “acción de 
gracias”, esto es, “eucarístico” (en griego, ‘eucaristía’ significa ‘acción de gracias’). 
Todos los beneficios concedidos por Dios a través de la historia a su pueblo Israel, se 
concentran y son superados por el gran Don y Beneficio, el propio JESÚS, que por 
voluntad del Padre determina quedarse entre nosotros en el Sacramento eucarístico, 
por medio del cual sigue viniendo a nuestro mundo. 
 

 «Él es mi Dios y Salvador: confiaré y no temeré, porque mi fuerza y mi poder es 

el Señor, él fue mi salvación”. Y sacaréis aguas con gozo de las fuentes de la 

salvación         R/. 

 «Dad gracias al Señor, invocad su nombre, contad a los pueblos sus hazañas, 

proclamad que su nombre es excelso».      R/. 

 Tañed para el Señor, que hizo proezas, anunciadlas a toda la tierra; gritad 

jubilosos, habitantes de Sion: porque es grande en medio de ti el Santo de Israel 

.  R/. 
 

SEGUNDA LECTURA Flp 4, 4-7 El Señor está cerca 
 
El Apóstol San Pablo, en medio de las dificultades que han de afrontar las 
comunidades cristianas desde el principio, alienta a confiar en el Señor, que no falla a 
la hora de enviar sus auxilios. 
 



Lectura de la carta del apóstol san Pablo a los Filipenses. 

HERMANOS: Alegraos siempre en el Señor; os lo repito, alegraos. Que vuestra 

mesura la conozca todo el mundo. El Señor está cerca. Nada os preocupe; sino que, 

en toda ocasión, en la oración y súplica, con acción de gracias, vuestras peticiones 

sean presentadas a Dios. Y la paz de Dios, que sobrepasa todo juicio, custodiará 

vuestros corazones y vuestros pensamientos en Cristo Jesús.             Palabra de Dios. 

 
ALELUYA Cf. Is 61, 1 R/ Aleluya, aleluya, aleluya 
El Espíritu del Señor está sobre mí; me ha enviado a evangelizar a los pobres.   R/. 

 

SANTO EVANGELIO Lc 3, 10-18 Y nosotros, ¿qué debemos hacer? 
 
San Juan Bautista se erige como una de las figuras egregias del Adviento. Hoy le 
vemos en pleno ejercicio de su ministerio como precursor: disponiendo al pueblo, a la 
humanidad, para la aparición, ya inminente, del Cordero de Dios, que había venido a 
quitar los pecados del mundo. 
 

Lectura del santo evangelio según san Lucas. 

EN aquel tiempo, la gente preguntaba a Juan: 

«Entonces, ¿qué debemos hacer?». Él contestaba: «El 

que tenga dos túnicas, que comparta con el que no tiene; 

y el que tenga comida, haga lo mismo». Vinieron 

también a bautizarse unos publicanos y le preguntaron: 

«Maestro, ¿qué debemos hacer nosotros?». Él les 

contestó: «No exijáis más de lo establecido». Unos 

soldados igualmente le preguntaban: «Y nosotros, ¿qué 

debemos hacer?». Él les contestó: «No hagáis extorsión 

ni os aprovechéis de nadie con falsas denuncias, sino 

contentaos con la paga». Como el pueblo estaba expectante, y todos se preguntaban 

en su interior sobre Juan si no sería el Mesías, Juan les respondió dirigiéndose a 

todos: «Yo os bautizo con agua; pero viene el que es más fuerte que yo, a quien no 

merezco desatarle la correa de sus sandalias. Él os bautizará con Espíritu Santo y 

fuego; en su mano tiene el bieldo para aventar su parva, reunir su trigo en el granero y 

quemar la paja en una hoguera que no se apaga». Con estas y otras muchas 

exhortaciones, anunciaba al pueblo el Evangelio.          Palabra del Señor. 
 

 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

 Durante estos días tendremos reuniones preparatorias del próximo Belén Viviente… 
¡Anímate y ayúdanos… hacemos parroquia! 

 Jueves y viernes… TALLER DE BELENES. Apúntate en Sacristía. 
 Jueves Eucarístico, Exposición del Santísimo de 8.30 a 10h y de 17.30 a 19h. 

▪ Adoración Parroquial de 21 a 22h. 
 Sábado 18:   BELEN VIVIENTE A FAVOR DE AYUDA A LA IGLESIA 

NECESITADA. Venta ya de entradas. 
 Domingo 19, Bendición de los “Niños Jesús” en todas las Misas.  
 Continuamos con la OPERACIÓN KILO y la LOTERIA DE NAVIDAD 

.-.-.-.-.-..-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-..-.-.--.-.-.-.-.-.- 

UN SACERDOCIO MARCADO POR LA MISERICORDIA 
Era el 13 de diciembre 

de 1969: Jorge Mario 
Bergoglio, sólo cuatro días 
antes de cumplir 33 años, fue 
ordenado sacerdote. Su 
vocación se remonta al 21 de 
septiembre de 1953, en la 
memoria de San Mateo, el 
publicano convertido por 

Jesús: durante una confesión tuvo una profunda experiencia de la 
misericordia de Dios. Fue una alegría inmensa que lo lleva a tomar una 
decisión "para siempre": ser sacerdote. 

Es precisamente la Divina Misericordia la que caracteriza toda su 
vida sacerdotal. Los sacerdotes -afirma- sin hacer ruido dejan todo para 
dedicarse a la vida cotidiana de las comunidades, dando a los demás su 
propia vida, "se conmueven ante las ovejas, como Jesús, cuando veía a 
las personas cansadas y agotadas como ovejas sin pastor". Así, a imagen 
del buen Pastor, el sacerdote es hombre de misericordia y de compasión, 
cercano a su gente y servidor de todos. Éste es un criterio pastoral 
esencial en el ministerio sacerdotal del Papa: la cercanía. La proximidad y 
el servicio, pero la proximidad, la cercanía... Quien sea que se encuentre 
herido en su vida, de cualquier modo, puede encontrar en él atención y 
escucha... ¡Se necesita curar las heridas, muchas heridas! Este –como nos 
recuerda tantas veces Francisco - es el tiempo de la misericordia. 

¡¡FELICIDADES SANTO PADRE!! 
 



 

 

 
Ayer, día 11 de diciembre celebrábamos la fiesta de santa Maravillas de 

Jesús, carmelita descalza, santa madrileña. A ella nos encomendamos y le 

pedimos para que interceda ante Dios para que desaparezca la pandemia 

que estamos viviendo. 

 

Oración: 
¡Cristo Jesús, que nos mandaste aprender de tu Corazón 

humildad y mansedumbre! Te doy gracias por haber glorificado 
en la Iglesia a tu humilde sierva, santa Maravillas de Jesús. De 
esta manera manifiestas, Señor, que le has dado en el cielo el 
premio debido a la fidelidad con que te sirvió en la tierra. Haz 

que el ejemplo de sus virtudes suscite en muchas almas el 
deseo de seguir el verdadero Camino, la Verdad y la Vida que 
eres sólo Tú. Dígnate concederme por su intercesión el favor 

que te pido [encomendamos a Dios la intención de esta 
novena]. Así sea. 

Padrenuestro, Avemaría y Gloria. 
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